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来る0月 20日 (日)神 奈)11県民活動サ
ポートセンターにおいて、当会最大のイベ

ント第12回補通研集会が開かれます。
8月末で申込みは締め切られました力k

今年も例峰のように盛況のようです。
司会者・助言者をはじめ、実行委員の方々

も、集会当日に向けて、最後の調整にはい
つているところです。

有意義な集会になることおk今 から期待
されます。

今回の設けられる分科会は以下の6つ。

第1 手 話サークル

親 手話通訳制度

第3 労 働

第4 手 話親督会のあり方

第5 -と 医療

第6 入 門ゼミナール

当日参加できない方も、後に発行される
報告書で、是非内容を要チェック !

関 ブ ロ 集 会

開東ブロック集会も今年で 12回 目。あな
たも関東の仲間たちと熱く語り合ってみませ
んか?

同 時 :10月 31日 (土)～ 11月 1日 (日)
場 所 :茨城県ひたちなか市

阿宇ケ浦クラブ

参加費 :宿泊費 :a500円

柴去参カロ費 :1.500円

分科会や参加申込み等、詳細に付きまして
は、後ほど送付されるチラシを_~Eく ださ

神 通 研 学 習 会

「手話を学ぼう学習会」PART2

-よ(視よ～一

今年4回 目となる学督会は、「手話を学ほ
う学督会」のPART2で す。皆さんふるつ
て参加しましょう!

日 時 :10月 17日 (土)
場 所 :ATH― Ltンター

(小田急江ノ島線 働間駅近く)
詳細につきましては、今 月号に同封

のチラシをご覧くださし、
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「神奈川県ろうあセンターの聴寛障害者主
体の運営をめざす会」 岨称 :「めざす会」)
では、これまで、本年3月末の県知事への署
名提出等をはじめとした運動を行つてきまし
た氏 どうしても今後の方向性を明確に持ち
きれない状況にありました。そのような中、
去る6月に湘南国際村 く葉山町)で 行われた

神嘘協主催の幹部研修会において、神嘘協よ
り 「ろうあセンターの管理運営の移管目標を、
白麿2000年 3月 3日―軍の日―とし」、
「これに向けたタイムスケジュールを作成す
る」等、積極的な提案があり、これをきっか
けに、より具体的な話し合t功 進ヽめられるよ
うになりました。
先日8月初旬、そのタイムスケジュール中

の 印磁酌 について、めざ
・
す朝 日4団体 (

神唯協、中撤 県バッジ協、帥 の委
員が3班に分かれ、各班 1カ所づうの 「情報
撻甥覇毘也 罐 を行いました。

日程、場所、参加者は以下の通りです。

※ 風 かながわ7月号 「かながわ西～東」`役
員一泊『

'の
報告の訂正

第2部 上から7行目 「めざす会と神通研」

「ろうあセンターは全県内をカバーしている
ので、神購研が対応している。」 側

「ろうあセンターは全県対象の聴覚障害専門
施設であるべき (現状では全県をカバーして
いなtゆ と紳通研は考えているため、対応を
している。」 ①

各施設とも、職員の方々から、事業、運営
面の概要はもちろん、開所に至るまでの行政
歎 一般への啓発 ・学習活動、また資金調
達活動等々、設立準備段階の様子をお聞きす
ることができ、雌 倒 、また軸
間の信頼関係、結束の大切さを再確認しまし
た。また、8月 20日 には、この3施設の視
察をお、まえて、欄 il県ろうあセンターにお
いて、所長をはじめとした職員の方々からお
話を開く機会を持つことができました。

めざす会としては、従来の月 1回の会議開
催を月2回 とし、視纂結果をもとに、 「聴覚
障害者主体のろうあセンター」のモデルプラ
ン作成等、目標の2000年 に向けてより具
体的かつ積極的な活動を進めていく予走です。
活動状況については、随時、風かながわ紙面
等で会員の皆さんにお伝えしていきたいと思
います。

日 程 所場 参  加  者

8/1,2 化tンター

いこいの村

坂上、堀象 河原 q脚闘紛
中森 (中翔  口福崎、小山田 伸 ッヾジ1紛
竹内 く神通卵

8/6,7 ン'一 識 御 期 妙 ・甑 R 剰 東( 中鞠
吉田 爵 ミッジ紛  ・稲垣 (締圏抑

8/8,9 石川       ン ター 村山 (押田め
山崎、白澤 (県バッジ協)・ 深海 的

ブ
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路 監. 絵, 特全国盲 ろ う者大会  あ らか る と 撫. 批. 慈特

8月 20日 ～23日 、都内の日本青年館で 「第8回全国盲ろう者大会」力潮目かれました。
93名 の盲ろう者を含む、428名 の参加となりました。

◆開会式◆
開会式は20日 の6時過ぎから盛大に始ま

りました。総合司会は降斜il盲ろう者ゆりの

会認由聾軒影シD〕研コ正一さん。
J選華報城理事張報巧驚費― r君院き、諺勤B

している各地域の盲ろう者の名前がす人百人

紹介されました。榊 ilからも、会長の長谷

川さんや、川崎の開山さんをはじめ、 12人

惇稼1縁各期撥葛旨客摘幹
正式t善擬としたことお輔持され、秋田嘩
から 「地域でがんばつていきたい」と力強い

挨拶があり、大きな拍手が沸き起こりました。
こうして 「第8回筆 ろう老伊こ当」は開

会したのです。

…
今回の大会では、4つの分科会が開かれま

した。その中で神奈川の音ろう者の活躍もめ

ざ
｀
ましいものがありました。

昭岳テ預記国雅革発詣曇遍ゴ: 蜜縫 とし

慾軽審轟3言を,畳量壱
覚えた呻 なども合わせて話していま

した。

糟  麟 島勤品 残

同を受けていました。

後の懇親会での決意を新たにしていまし名

『盲ろう者と輪 』
盲ろう者にとってわかりやすい手話とは何

かを話し合つていました。

◆友の会コーナー◆
今回初の試み、各地域の盲ろう者の集まり

を紹介する 「友の会コーナー」が登場しまし

た。広島 口石討||"東京の指点宇サークル、東
京 ・静岡 ・着手、そしで開剣11がそれぞれ模
造紙に自分達貯 を書いて紹介して
い
機痴あゆり確はクリスマス範

ろう者友の会とのギ泊交流会の時の写具、触
つてわかる絵などがあり、それらを説明する

点字パンフレットカ報古られていました。

◆その他に◆
その他に毎年行われているツアーでは、21

日はアクアラインを渡って千葉の鋸山ヘ
22日には横浜ラボールと横浜ラーメン博物

館へで力寸すて行きました。
そして、盲ろう者が作つた作品を販売する

鶴 言秘 譜 把F 富ぽ 事 乳 ) 、

児の保育も行われました。

◆尉郷こ◆

そ  号E二罫欝寵
2鶴擦農泰評景離て
雪岳4甚鍔蓑計ダ義堅推≧桑覇巻石措まと蜜

°
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かながわ
ホ ッ トライ ン

今回は 「政見放送に手話通訳がつ

くようになったが ・・・」というテ
ーマです。今までに何回かとりあげ
たことのあるテーマですが、新鮮な

意見も聞 くことができました。今年
の参議院選の政見放送を中心に伺 い

ました。

会ちらっちらっとしか見ていないの

ですが ・・・。 (手話通訳者の)手
はなめらかに動いていて個性がある

なあと思いました。その方々の雰囲
気があるように思います。聴こえな
い人の立場から考えると、興味のあ
る人は (専門的な)言 葉がわかるの
で しょうけど ・・・。政見放送を見
て聴 こえない人はどんな風にとらえ
ているのだろうと思います。

(横 浜市  S・ 0さ ん)

●手話技術に関 しては差があるなあ
と感 じました。それは手話を勉強す
る心構え等が違 うからではないかと

思います。細か く通訳する人、大ざっ

ぱに通訳する人がいました。政見放
送などの専門用語の表現方法を統T
するという方法もありますが、そう
するとろう者はその新 しい言葉を勉
強する必要がありますよね。

政見放送でt手 話だけで内容を10

0%伝 えるのは無理だと思います。
いかに内容の60、70%を 伝えるか

ということは可能だと思いますけ

れども。手話、日話、指文字、空

書だけでは100%伝 わ りません。

仮に表せたとしても、早 くなって

しまって今度はろう者が読めな く

なって しまうで しょう。手話通訳
に100%全 て内容を表 してもらお

うというのは無理だと思います。

けれども、手話を見ていれば細か
い事がわからなくても言おうとし

ていることが、内容が、なんとな

く掴めるという通訳者がいます。
それで良いのではないで しょうか。

話 し手によっては要約 した方が
いい人もいれば、そうでない人も
います。 また政見放送での話の内

容を把握 しなければ。内容が分か
らないのでは通訳はできませんか

ら。やはり勉強が必要なのです。

政見放送に手話通訳がついたの

は良いですが、手話通訳者がどこ

までこうした問題を考えそして勉

強 してい くことが重要かと思いま

す。永遠の課題ですね。
こうした問題は普段の通訳の場

面でも見 られる課題だと思います
が、100%伝 えられないにしても

通訳にハー トが込められているか
どうかですね。通訳は対人間なの

ですから。良識、人間味、暖かみ、
そしてさらにその上に 「正 しさ」
というものがついてきます。いる
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いるな場面 (通訳)で 正 しさを伝

えるには、様々な勉強が必要なので

す。

(藤沢市 中 村 栄 子さん)

●手話通訳者によって表現が違いま

したね。細か く表 している人もいれ

ば、大ざっぱに表 している人もいる

なあと思いました。ろう者はどの程

度理解できているので しょう。

手話通訳者の位置は、本当は講演

者の隣でやるべきだと思いまする

(川崎市 YoSさ ん)

合党によっては手話通訳がついてい

たり、ついていなかった りしていま

した。これは選挙法で党の希望でつ

けられるということになっているの

で仕方ないと思いますが ・・・。ろ

う者は新聞の広報を読んで情報を得

ることもできます。けれども文章が

苦手な人にとっては、テレビの政見

放送で手話通訳がついているという

ことは大きいと思います。 この前の

政見放送とは違 つて、市長選の時の

漂説では、特定の候補者だけに手話

通訳がついていました。 これでは不

公平です。ろう者は通訳がついてい

れば演説を見るで しょうが、ついて

いなければ他の演説は見ず、分から

ないで しょう。ろう者は選挙権をもっ

ている一人なのだから、皆 と同 じ情

報を持 つて選挙に行けるように

ならなければと思います。

また、最近はろう者が選管に自

分たちの要求を出 していますが、

こういう運動を地道にやっていく

必要があると思います。そしてもっ

と積極的にやっていかな くては。

何度も何度も要求を出 して行けば、

選管も制度的に手話通訳をつけて

いこうかなと変わって行 くのでは

ないで しょうか。まだほんの一
部

しか要求を出す必要性に気づいて

いない気が します。手話通訳者は

そんなるう者のバ ックアップをし

ていく立場にあると思 つています。

(川崎市 Mさ ん)

今回協力 して くださった方、貴

重なご意見、本当にあ りがとうご

ざいました。

次国のホ ッ トラインのテーマは

「最近いるいろなアーティス トが、

歌に手話を付けて歌う姿が見受け

られます。あなたは、 『歌に手話

を付けて歌うこと』をどう思いま

すか ?」 です。

た くさんのご意見をお待ちして

います。本ッ トラインの投稿は下

記までお願いします。

森下 摩 利
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ルータ物豚

手 難 通 駅 制 度 班

8月 7日 、 19日 の二日間、 9月 集会
にむけ、班として分科会担当の内容につ
いて辞しく話 し合いをしました。
集まりを通 じて、課題とは別に各地で

の様子や情報提供など、話が次々に出さ
れました。

「どのように対応 している?」 「うち
ではね…どと現場で労 している者たちの
会話はなかなか中味の厚いもののようで
す。情報交換をする中で仲間として支え
合う集まりとなつてきているようです。

次回は、 9月 16日 (水)
18:00～ ろうあセンターにて

問い合わせ先
蛭川博美 ~~~

手 話 華 習 会 班

8月 29日 (土)サ ポー トセンターに
て、「8項 目の鹿の巻づくり」その4を
行いました。

参加者 11名 で 「手語」「福祉」につ
いて話 し合いました。今回は、「各市で
『障害者プラン』作成が進んでいるので、

示ぞ零辞雲缶留戸
みよう。」という宿題

資料一冊 1,000円 で買つたけど、
聴覚障害者関係はほとんど載ってませ
ん。という例もあつて一同ビックリ、と
いう場面もありました。
(参加者の声が寄せられていますので、

次号にご紹介します)
次回は、 10月 3日 (土)
13:00～ サポー トセンター

ボランティアコーナー

(10階 または9階 のあいているところ)
テーマ 「8項 目、福祉」

問い合わせ先
木村利江子

医 療 手 語 研 究 班

最近の様子は、今月号のグループ研究
ス トー リーをご覧下さい。

次回は、 9月 12日 (土)
18:00～ サポー トセンター

711号 豊です。
聞い合わせ先

松崎理恵子

炉覗卓計  r首 当錠丘電汗 弔浄
α)孝 甫 友己

(外池 淑 子)
紙面の都合で 「ロールプレイ」の説明

が不十分でしたので、手話通訳士指導者
養成事業の資料より抜粋したものを参考
にして下さい。この資料は、講師用にま
とめられたものです。

「ロールプレイ」の進め方
手語通訳実践には、事例検討、ロール

プレイ、レポー ト発表があり、日一ルプ
レイの方法としては、
① ロ ールプレイとグループ討浅

・場面設定  ・ 役割分担
② グ ループ内でのまとめ

・通訳過程に発生する心理的、社会的
問題点を整理。

③ 夢比生ラ圭魯
自らの言葉で表現する

。講師は報告される内容を把握 しなが

④ 曇革彗す0言
ことを整理しておく。

'「手話通訳実践力のポイントJを 参
考に話をする。

・自らの体験を交えてコメントを行つ
てもよい。

(留意点)
・結論を押しつけてはいけない。
・問題を把握する姿勢に重点を置いた
コメントを行う。

中問題を解決していこうとする姿勢に
重点を置いたコメントを行う。

先洩
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艶蕩濃鰊監寸風かながわ』150号 記念特集
々
那映媒穐揮革

『風かながわ』も綿澄研会員と対こ歩み、1舛輝ヶ月つしWこ1駅鴻を発行することFこなりまし,生
そこで、今回150号 記念として、会員が1醜 なヽがわ」のどの記事を楽じみにしているか?伺店載
せて欲しいのか?過去の記事で何が記憶に城わているのかを会員のアンケT臓 製圏こして解明し、
紹介したいと思います。

■第一項目喝拘興味深かつた記事は?」   ② 「グルニブ活動通信」

鎌を摘送f暑景岳な挙の
…初めて拝見するお名前も多く、参考
になります。

② 「かながわホットライン」得票率 20%
理由・,,パリつ リーの特集が、とても鞭

かつたです。
③ 「電気通信講座・音声から

得票率 7%  マ ルチメディアヘ」
理由…ほとんどの方々は、あんまり分かつ

② 亜 」学旨封離掌 -6%
③ 「会員リレ青エツセイ」 得 票率 69/c

■第二項目 「轟 つまらなかった

酢月日ま?」

① 「特になし」

軸 …サーク′瞬弱陀続けていくと、観野が

Xな りがちなので、いろんな情報が

あるのは嬉しいことです。

理由…日時のお知らせだけでなく、広報部

員など第二者が参加をして取材をす
れ!よまた別の魅力を引き出せると

思うのです力比

③ 「電気通信講座・音声から
マルチメディアヘ」

① 町にい手話や他地域の手話の紹介」
② 「新しい義断k又はなるほどと思うような

手話単語の紹介(MiMlのような?)」

③ 「手話の鵬 始めて問守よい人を対象
としたクイズョサ ー」

…知らない会員のことや、知めてる方の   理 由…機械に弱いので、用語に拒否反応を
個性などが見えrftFH― 感じま      達 してぃます。
す。

…インタビュニが全会員にいきわたる   E第 二項目 「今後載せて(作つて)欲しい
のが楽しみです。                   コ ーナーはありますか?」

ていないんだろうなとも思つています   ④ 「健康問題・各地域での輸
が、でもなれも大事ですよね略      ⑤ 「広域派遣の馳

④ 「グルニ雅 トーリー」(No1 24)   ⑥ 「近県各支部の君馴隅胸
理由…班の活動内容に車 たのて,   ② 「新聞や雑誌に載つたホウトイ舞斎馳
⑤ 「争U或(県・横浜・,11崎の通訳制劇こ   ③ 「以前、取り上げた記事のその御

ついて」      得 票率 7%   ③ 「手話通訳脅訟越調策受験希勤
⑥ 昭潮闘艇黎簿散告(奉仕員組入れ活動に ための榊 ―ナT」

① 「ろ伊割こF鼎「るいろいろな

イベンBRl

■第四項目 「今までに無 なつたコ…ナー

で鍋 て欲しいコーナーはありますか」

① 「サークル調 J
…新しいサークルの紹介な品

② 「オー・マイ・ゴッ的
…大ヒットコーナーでした。

ついて」 得票率 フ%
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③ 「My 8ook」
…・ つ つ つ

④ 鴨派員報告」
・・・ つ つ つ

⑤ 「グルーー トJブー」
…今もあるのかな?

(報訪今月号に復帰してます、みなさん議ん
で下さいね。

■第五項目 「『風かな力ヽわ』のページ数は

何ベージが適当ですか」

① 「現在のまま」

得票率 …・80%

理由…広報部員も大変と思いますので、ペ
ージ数はこのままでいいと思います

② 「5 ～ 8 ページ」

得票峯… lo%

理由…現経のページ数では作成する方の
負担が大きいのでは……。

③ 「13～ 16ページ」

簾 ・・・10%

理由…ページ数は多く欲い とヽは思います
が、広報の苦労を思うと何も言えませ
ん。

■第六項目「レギュラ‐コーナーの中で、
よ鍋 ものは何ですか」

① 「会員インタビ寸 ェ
得票率 …・20%

② 「ミニ欄馳
僻 ・… 1 5 %

③ r会員リレー■九イ」
得率幕… 1596

④ 「かながわホッ,ライン」
鶴 閣 こ, ・・1 1 %

⑤ 「グルニプ活動通信」
― , ・・1 1 9 6

⑥ 「かながわ醜
得票率 ・・・11%

② 喝弱摘より」
綿謡■…11%

③ 「グループロ或ストーtジー」
得票率 …Ⅲ6%

■第七項目 「8曲 なヽがわ』こ対する
要望等があればお願いし,無夕」

★ グループ活動通信は、内容をもっと詳し
く書いて下さい。

☆ 毎日、会員リレーエッセィが楽しみで
丸

★ ミニ情報に、もっとローヵルな県内各市
町村のイベン姥 載せて下さい。

★ いろいるな企醐 通研で悔 てぃる訳
ですから、その内容が充分に伝わるよう
に企画側からの総指を載せて欲しいで
す。(会員の声もいいのですが、偏つて
しまうので……〉

★ 私が神通研会員というだけで、「風かな
がわJの字が小さくて読めないとか、別
の人から集会参加者の名前が「E・・・」に
でなければ集会に行くのになどと言わ
れました。…相談窓日はないのですか。

★ 研修会への参加がままならないので、
各種研修の報告をたくさん載せて欲しい
です。(内容が分かるようなもの)

★ 会員みんなで会話できるようになるとい
いなと思います。

★ ぺTジ が込み入っていて、少し読みにく
し導団ドする。

★ 情報量が多いのは、素晴らしいのです
が出来ればもう少し行間があったほうが
読みやすいです。

★ どなたがイラス陀 描くのか、毎画素購ら
しい,ス レイアウトもきちんとなされて、
読みやすく毎回楽じみにしています。

★ どうしたら会員から自発的な反応力`ある
か、内容を考えるのに苦労する。

酪副指部より】

RY今 回のアンケートの結果を見て分かったこ
とは、「風かながわJの役目は会員同士をつ
なぐパイプ役、そして必要な駒 摸限だと
いうことです。ますます、その責任は主くな
るばかりで、皆様の協力なくしては続けられ
ません、投 もよろしくお願いします。



グループ研究ストーリー

『医療手話研究班・編』

医療手語研究班が発足して、7年 に

なります。2ヶ月に1回行われる定例会

は、今も続いています。聴障者の医療

体験を聞くことを中心にした年もあり、

医療の手話にこだわらずに、広く聴障

者の医療問題について皆で学習してい

ます。

最近は、医療ビデオを毎回見てきま

した。内容は医療の手話単語あり、簡

単な問診の手話表現練習あり、成人病

の理解と予防(患者用)など医療知識

の学習あり、いるいろです。

= 0 宮

定例会になかなか参加できないあな

た、来る0月20日 の神通研集会・第5

分科会は、そんなあなたのために1日

で7年分を体験できる分科会です。

基本にかえって、聴障者の体験から

学び、医療環境の改善のために、私達

に出来ることは何かを一緒に考えてい

きましょう。あなたの熱意と意見をお待

ちしています。

[医療手話研究班 松 崎理恵子 ]

鴫
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先日、デパー トで買い物をいていた

ら後ろの方から 「ボーズ」という声が

した。振り返つてみると中 口高校時代

の友人が立っていた。じつは、私の学

生時代のあだ名は、 「坊主」だった。

中学の時私は超ベリーショー トヘアー、

まるでネギ坊主のようだつたので入学

式から千週間も経たないうちrご私のあ

だ名は 「坊主」に決定 してしまつた。

その当時はこんなあだ名の女子中学生

は他には居ないだろうなあと思っただ

けで特に恥ずかしいとは思わなかった

が、成人 してから言われると恥ずかし

いやら、懐かしいやら複雑な気持ちで

ある。久 しぶりの再会を女子高生みた

い|ごはじゃいで喜んでしまった。きっ

そく喫茶店で学生時代の想い出話。

特|ご二人の想いでの中で強く印象に

残っているのはM先 生の体育の授業の

ことだつた。私達の通つていた学校は

なぜか水泳の授業が厳 しかった。中学
1年 でクロールと背泳ぎ、2年 で平泳
ぎ、3年 でパタフライをマスター。卒

業課題は100m個人メドレーだった。高

校の卒業課題は200m個人メ ドレー、又
は、100m個人メドレー (ただし制限時

間が決まつていた。)の どちらかがで

きないと卒業させないという方針だっ

た。PTAか ら r厳 しすぎる」とクー

レムもあったらしいが、M先 生は、最

後まで方針をつらぬいた。結果、私の

同級生は全員個人メドレーができる。

今考えてみるとすごいことである。も
し私が体育教師だったら rl人 または
2人 ぐらいは、カナヅチか、どうして

も泳げない学生は、レポー ト提出か、

何かで卒業を認めるだろう」と思う。
M先 生tよ、はじめから学生全員に個人

メドレーをマスターさせる自信があつ

たのだろうか?

ところで再会した友人は、水泳が苦

手であつた。彼女が休み時間|ごなると

プールで練習していたのを思いだす。

ある時どうしても25m泳 ぐことができ

ずヨース途中で立ち止まつて泣いてい

ると、M先 生がひとこと 「泣いている

と、息つぎがうまくできないぞ !ゴ友

人は心の中で 「オ=!」 と叫ぴつつ練

習をしたそうである。

もう1つ 、私が知らなかったことを

彼女ははなしてくれた。M先 生は、も

しかしたらプール|ご住んでいるのかし

ら?と 思うぐらいに早朝でも放課後で

も、いつプール|ご行つても必ずM先 生

が居た。休み時間に練習に来た学生Fご

対 しては、マンツーマンで指導 してい

たそうだ。放課後、水泳部と一緒rご練

習 しているとt部 員全員が応援 してく

れたとのこと。 「あのときは、つらか

つたけど、まるで青春 ドラマのように、

青春 してたわ」と懐かしそうにはなし

てくれた。

私は、M先 生は、自分の言つたこと

を実現させるために、学生をしごいて

いるとんでもない教師だ !と今まで思

つていたが、彼女の話を聞いて感動 し

てしまった。M先 生は、私に学生時代

は水泳をそして今、もう一つ大切なこ

とを教えてくれた。M先 生に感謝 しつ

つあたたかい気持ちで、友人と別れた。

日常生活の中で、いやだと思うこと

は、いっぱいあるけれど、私の気がつ

かなかった面がいっぱいあるのだろう

と思つたのでした。

さて次国のリレーエッセイは、鎌倉

市の岡崎裕子さんです。

会 員 リ レ ー エ ッ セ イ

「 M先 生 6D変 貫 い と彗 」 沢辺幸子さん



第 理 郷
三品

ン
畢 馬桑 戸

①

鎌曾言第奮場合整郵揮激

つでもやめられます。私たちにとってそれ

磐患三塁寧墨磐岳崩盲百鰹 慌己

らっしゃるように思います。

こ告景骨暑密景昏昏雪S健呈見亀畠員長i

= / ア =

とのできない人たちが、少 しでも暮らし
やすい社会を作るには、私たちに何がで
きるのでしょうか。」こんな言葉を象徴す
るように、白澤さんのFAXの!Dに は「L°
き晨夢ゾ晋ザプ予ゴ掌亭籍を葛ゑ見た手

。
一の仲間も全国にいるとか。「(海は)マン

翻
搭品観 灘材欄 ☆磯掌養s
l堂追彗こち樫嬰説曜酵薪裂翠召督言ぁっ.
夫けも嘉発義晶築彗計、禄修基2墾品こ
すと隷愁こ忌牝敬 輝坐財
野)れ

・
早宇名rま

ってしまいます。」ブヽヮ
好 きな芸能人 は ジャック・エコル ソ ン、

羅岩寛蕊迭ふ密る塁た≧翼孔女r
晶よ奪R替貫隼じ擢Fり

、第一印象通り

?漫告蒼韻      きと違
冨護安誕きえ穐鏑箸罪違
鳥暴晶桑晟鏡景掌釜焦暑重

｀
嘉患貫よ右率

ど客と急も、景磐蕃岩饒鋒糠 穐属長
審季       翌牌
あ壕濯豚宮とを窒賢宕替峯奈患猛脊暫拳
庭サ8ぞ資!ょ暫ぜ才行憂古ゼ蟹暫瞥猶た
いと願 っている今 日この頃です。」《お
乳認嬰墨讐讐告縁誓テラ置子〔盲脅官宅」

とうまくのせられてしまいました。とい
うことで白澤さんの血液型はAB型です。

ま

す

せられ

1 慈. 特緑| C O F F E E  H O U S E  ～ 風 ～ t監.絵.特

それをマネしてか、友達がタクシーで
380 0円 払 って家に帰った時の一句。

タクシーを降りて感 じる秋の風
旨雷暑景雪替岳岳景密:岩景景宮雪震字京

んで した ことをお詫 ぴ申 じ
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○ 第 3 1回全通研集会i n宮崎( 8 / 2 1 - 2 3 )の
参加予定者は 1 4名 になりました。

○ 今 年度の会員は,
2 6 6名 (継続 2 1 1名,
ました。

9  8 年 度 新 会 員 を

募 集 し て い ま す 。
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場犠説解ヘタ筋 縄嶺さあ//
8月 7日 ,8日 にろう演劇 『終若駅への軌跡』

横浜公演が開催されました。 2人 の語 りに思わ

ずハンカチで涙を拭う人も。終了後,参 加され

た方々にインタピューをしました。皆さんの生

の声をお聞き下さい。

『終若駅への軌跡』を観るのはこれで 3日 目

です。今回は地元ですじ内容も横浜バージョン

ということと,テ ーマは同じでも公演する場所

によって内容が変わるので何回見ても飽きない

と思って見に来ました。期待通 りとても素晴ら

しかったです。横浜に関する話は一つだけで し

たが,他 に広島の原爆の話がありましたよね。

あれは圧巻で した。内容だけでなく演技にも一

層磨きがかかっていて本当によかったです。

(ろう者/女性)

今回初めて観たのですが,非 常に感動 しまし

た。ろう者の歴史について多くのことを知るこ

とができ,大 変感激 しました。また,同 じろう

者として共感することが数多くありました。ろ

う者だってどんなことでもやれるんだという気

持ちが湧いてきて,自 分もこれをきっかけに頑

張っていきたいと思いました。 (ろう者/男性〉

とにかくろう者のさまざまな歴史を知り,す

ごいなと思いました。また,難 聴者とろう者は

違うんだということを芝居を見て感 じました。

(難聴者/女性)

本当は泣きそうになったけれど,我 慢してた

んです。そしたら喉が痛くなってしまいました。

(ろう者/女性〉

『終若駅への軌跡』は今日で 3回 目ですが,

全国各地で公演 しているのでそこで得たいろい

ろな話をもとに進めていくというやり方は,内

容も少 しずつ達っていて素晴らしいと思いまし

た。ろうの歴史は那須さんが現在調べています

が,も っともっといるいろな話を披露 して欲 し

いと思います。

臨場感でした。

神戸から来ました。以前京都で公演があった

時は都合が悪く行けませんでした。今回ラポー

ルでやるということで来たのですが,本当に素

晴らしく,初 めから終わ りまで自分を忘れてし

まうくらい舞台に釘付けでした。また知らなか

つたろうの歴史が数多くあり驚きました。本当

に来てよかったと思います。 (ろ う者/男性)

劇を通 していろいろなろう者の生き様に触れ

ることができ,と ても興味深かつたです。米内

出さんや那須さんの手話に実際の情景がだぷっ

て,ま るで T Vか 映画でも見ているかのような

〈聴者/女性)

2年 前に初めて横浜で開催 した時は,会 場が

狭くもっと広いところでまたや りたいというこ

とから今回の企画が持ち上がりました。米内山

さん那須さんの都合± 1年 間待ってやっと今回

の公演にこぎつけました。電車の中で死んだ男

の話がありましtたが,あ れは本当に横浜で起こ

つたことなんです。私もそのことは知りません

でしたし感動というよりも真実味があるという

か,そ れまでは全国各地で起こったことを面白

おかしく聞いていましたが,今 回は自分の近く

にもそういうろう者がいたんだという驚きがあ

りました。また原爆に関 しては映画やテレビで

やつていますがろう者のことはでてきませんよ

ね。でもこの公演で被爆 したろう者の話を聞い

て,同 じろう者としてス トレー トに気持ちが伝

わつてきて大変感動 しました。最後に,是 非ま

た横浜でやって歓 しいという声をいただき主催

者の一人として嬉しく思います。 (主催者談)

キ求キインタビューに関 して,ろ う者難聴

者については手話で話 してもらい8ミリと
・
デオ

に録画したものを編集担当が翻訳 しました。
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◆この方に心当たりありませんか

下記の方力k平 成
‐
年 月   日 から行方

不明になっています。心当たりの方は是非r

帥 tt まヽす。

'             さ ん
・昭和  年  月

｀
日生静

・身体障害音手張2伊中 で、コミ

ユニケーショl手段として、手話 ・筆談を

鯛
口督解病・程尿病を抱えています

,自宅から不明に
・平成 年  月  「 日に    iの 友人宅

に立ち寄つたとの情報を得ています

本人の写真は聴協事務所にあるチラシをご

覧くださし、

遍勇能先:「
・~  ~ ~ ~ ~

◆第 5回 横浜ラポ■ガ期

シネマ ・マーケッ ト

字幕付き峡日L峡 会の予定

11月 22日 (日)

「愛する」 監督/脚本:熊井啓

出演 :題井美紀 ,渡部篤郎

12月 12日 (D

「ビヨンド・サイレンス」

監督 :カロリーヌ・リンク

出演 :タティアーナ ロトリーブ

12月 13日 て日)

「モスラ」 監 督

出演

会 場 :横浜ラポール ラポ上ル・シアター

輸 :第5回線 ラポー′鳴軸市峨

ミ ニ 情 報

場 所

参順

購
磯

内 容

◆マルセル tマルツー公演

日 時 9月 25日～28日

(時間は日により異なりますので

お問い合わせ願います)

ゆうぽうと簡易保険沐―ル (五反田)

S=10000円  A=&000円

B=6000円  C=4,000円

チケット・セゾン、テケット・ぴあ

CNプ レイガイR線 の窓日・びゅ

うプラザ

前売所

問合せ

編 集 後 記

8最 近夏バテ気味。寄る年波には勝てないの
か 。・。早く涼しくな～れ !(MooN)

姉
期

米日興弘

小林恵 ・山口紗弥加

☆
発
行
所
憲今後 隻書覇舞塞

◆沖秦'li島聴覚障害者連盟揮人部主催
第5回全神剰 ilろうあ女性の集い

日 輔,:10月 4日 (日)1800-1680

麒 巾

会 員 :1.500円記念品・福引声

非会員 :2000円    同 上

(当日券は記念品有り・福副無し)

◇式典

◇抽鋼阪 「アメリカろう満首: 歴

史と:調駒 講師 :中村かれん氏

◇手誘落語 「こばなしいろいろ」

講師 :向山秀代氏

2 ～ 6 才  3 0 0 円

格 '11                所 気付
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